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Municipios buscan detener proyecto 
de piscicultura en el río San Pedro 
en os Lacos. Fue aprobado ambientalmente en 2008, y recientemente DOM dio luz verde a la 
solicitud para construcción de infraestructura. Ciudadanía realiza acciones en rechazo. 

María Alejandra Pino C. 
mariaalejandra pinoGaustrabaldiia.cl 

rimero fue el Movimien- 
p to Río San Pedro sin Sal- 

moneras. La organiza- 
ción ciudadana expresó su re- 
chazoalainstalaciónde una pis- 
cicultura en la comuna de Los 

Lagos, proyecto que busca ser 
emplazado en la ribera del río 

San Pedro. A esa oposición se 
adhirió la Asociaciónde Munici- 

pios para la Conservación de la 
Biodiversidad de la región de 
LosRíos-queintegran Máfil, Val- 
divia, Panguipulli y Los Lagos-la 
cual informó ayer, a través de 
una declaración pública, que 
utilizarán “todas las herramien- 

tasinstitucionales disponibles 
para detener este proyecto”. 

Sibienestainiciativa cuenta 
con Resolución de Calificación 

Ambiental (RCA) desde 2008, la 

alerta sobre su concreción sur- 
gearaíz dela solicitud quehizo 
Ta empresa hace cerca de90 dí- 
as ante la Dirección de Obras 

Municipales (DOM) de Los La- 
gos para la construcción de in- 
fraestructura enel predio, la cu- 
al fue aprobada dentro del mar- 

co normativo vigente, según 
precisó el alcalde de esa comu- 

na, Víctor Fritz, mediante una 
declaración pública. 

Através del mismo medio, 

el jefe comunal -que asumió la 

alcaldía en diciembre de 2024- 

aclaró que de acuerdo con la 
ley, “la revisión y aprobación de 
expedientes es una facultad ex- 
clusiva del director de obras 

municipales sin intervención 
delalcalde” y afirmó quesuad- 
ministración no autorizó este 
proyecto. Además, expresó su 
rechazo aesta inversión yanun- 
ció algunas acciones, entre 
ellas, una reunión con la direc- 

ción nacional del Servicio de 
Evaluación Ambiental (SEA), en 

Santiago, para exigir una reeva- 
luación de la Declaración de Im- 

pacto Ambiental (DIA), ingresa- 
da en 2007 por la empresa. El 
proyecto considera el cultivo 
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del grupo de especies salmóni- 
dos:ciclosova, alevín y smolt. 
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Ayer enla mañana se reunió te- 
Jemáticamentela Asociación de 
Municipios para la Conserva- 
ción dela Biodiversidad delare- 
gión de LosRíosa fin de abor- 
dar el avance de la iniciativa. 
Tras el encuentro, en la decla- 
ración pública conjunta de los 
municipios que la conforman, 
detallaron las razones por las 
cuales se oponen al proyecto. 

Primero, exponen que la 
RCA “no brinda garantías sufi- 
cientes, ya que fue aprobada 
durante elaño 2008 mediante 
una Declaración de Impacto 
Ambiental queno refleja verda- 
deramentelos impactos que el 
proyecto pudiese tener en el 
medioambiente”. Por otra par- 
te, indican que la piscicultura 
“se emplaza en un afluente que 
conecta con fuentes hídricas, 
afectando no sólo a Los Lagos, 
sino también a las comunas de 
Máfil, Valdivia y Panguipulli”. Y 
que “contraviene la estrategia 
de desarrollo y el trabajo con- 
junto que hemos realizado pa- 

ra proteger el río San Pedro, 
proyectándolo como un polo 
turístico, de conservación y 
producción local. Y tal como 
nos unimos contra el proyecto 
dela hidroeléctrica de Colbún, 
hoy reiteramos la necesidad de 
estar unidos para detener este 
proyecto de salmonicultura”. 

La Asociación es presidida 
porel alcalde de Máfil, Andrés 
Lara, quien luego de la reunión 
profundizó en la postura desu 
municipio y de dicha entidad. Si 
bienla pisciculturaestará ubica- 
dan la riberasur del río-dijo- 
correspondiente a la comuna 
de Los Lagos, apuntó a que “va 

  

acontaminar el río en su totali- 
dad” y también aque, dado que 
su presentación a evaluación 
ambiental fue en 2007, hoy día 

  

mentos y políticas actuales”. 
“Nosotros nos vamos a su- 

mar a las acciones que tomen 
los municipios de Valdivia, Los 
Lagos y Panguipulli para pre- 
servar el río que tanto quere- 
mos y que tanto nos identifi- 
ca”, subrayó el alcalde Lara. 

MOVIMIENTO CIUDADANO 

Elavance del proyecto ha gene- 
rado quela comunidad se orga- 

nice através de diferentes accio- 

nes que son impulsadas por el 
Movimiento Río San Pedro sin 

Salmoneras: cicletadas bajadas 
en rafting y encuentros con la 
ciudadanía han sido parte delas 
actividades. El lunes cerca de 
cien personas participaron en 
una reunión que convocó la 
agrupación medioambiental. 

Betzabé Riquelme, conceja- 
lade Los Lagos e integrante del 
Movimiento, enfatizó en losim- 
pactos que podría generar la 
concreción de este proyecto, 
“viene directamente a conta- 
minarlas aguas del río que ali- 
menta a la mitad del pueblo, 
muchos agricultores y mini 
agricultores tienen sus siem- 
bras y susanimales, lagentese 
bañarioabajo, esto nos vienea 
perjudicar la calidad del agua, 
la calidad de vida”. 

Debido a aquello indicó-la 
comunidad se está activando y 
el Movimiento ha hecho el lla- 
mado a que políticos se sumen 
con pronunciamientos en re- 
chazoala iniciativa. 

En cuantoa próximas accio- 
nes, informó que en la reunión 
del lunes se formaron cuatro 

Aplicación dela 
Norma Secundaria de 
Calidad Ambiental 
e En el marco de la reciente pu- 
blicación de la Norma Secunda- 

ria de Calidad Ambiental para 

la cuenca del río Valdivia, se 

consultó ala Seremía del Medio 

Ambientesobrecómo aplicaría 
este instrumento de monitoreo 

y vigilancia deser instalada la 
piscicultura. Explicaron quelas 
normas secundarias de calidad 

ambiental sólo se aplican para 
el monitoreo de determinados 

parámetros químicos en elam- 
biente, en estecaso lasaguassu- 
perficiales de la cuenca del río 
Valdivia, yno afectan las activi- 

dades productivas que hacen 
uso del agua, las que son regu- 
ladas mediante normas de emi- 

sión decontaminantes y resolu- 
ciones de calificación ambiental 

en el marco del SEIA. 

Sin perjuicio delo anterior 
-señaló el seremi de la cartera 

Alberto Tacón- “en relación ala 

incidencia delas normasa futu- 

ro en este u Otros proyectos, ca- 
beseñalar queel objetivo deés- 
tas es velar por la salud del eco- 
sistema. Por ello, si en un futu- 

rose evidenciara que algunos 
delos parámetros están sobre- 
pasados en algún área de vigi- 
lancia, se deben activar nuevos 

procesos, como la declaración 
de zona de latencia o saturada, 
dando inicioa la elaboración de 

uninventario de fuentes emiso- 

ras y de un plan que permita 
volvera cumplir los parámetros 
'normados en aquel sector don- 
desesobrepasó la norma”. 63 

comisiones de trabajo: legal, 
informativa, creación de alian- 
zas estratégicas y organización 
de movilizaciones. En este 
marco, uno de los lineamien- 
1oses contar con la asesoría de 
abogados con el objetivo de so- 
licitar una nueva evaluación 

ambiental del proyecto. — 3 
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